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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Poggenhagen am Mittwoch, 12.06.2024, 19:30 Uhr, 
Clubheim des TSV Poggenhagen, Ilschenheide 4, 31535 Neustadt a. Rbge. 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Monika Strecker  

Stellv. Ortsbürgermeister/in 
Herr Heino Lohmann  

Mitglieder 
Frau Gisela Brückner  
Frau Jana Gebler  
Herr Klaus Hendrian  
Herr Martin Langreder  
Herr Andreas Littmann  
Herr Carsten Schmidt  
Herr Hartmut Strecker  

Beratende Mitglieder 
Herr Thomas Stolte  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende:  20:20 Uhr 
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T a g e s o r d n u n g 
 
 

 1   Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschluss-
fähigkeit und der Tagesordnung 

 

   
 2   Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der 

Sitzung am 24.04.2024 
 

   
 3   Berichte und Bekanntgaben  
   
 3.1   Kindertagesstättenbedarfsplanung 2024/25 2024/062 
   
 4   Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Nieder-

sächsischen Kommunalverfassungsgesetzes 
 

   
 5   Antrag des OR vom 24.04.2024 auf Tätigwerden des Bür-

germeisters bzgl. Autohandel Moordorfer Straße 
 

   
 6   Ganztagsbetreuung ab 2026 an der Grundschule Poggenha-

gen 
 

   
 7   Baugebiet "Östlich Heinrich-Brandes-Straße"  
   
 8   Beseitigung Bahnübergang  
   
 9   Gefahrensituation Fahrradweg am Fährhaus 

- Antrag der SPD 
 

   
 10   Park-Regelung im Bereich der Schlesierstraße zwischen 

Ostpreußenstraße und 1. Einmündung Brandenburger Ring 
 

   
 11   Anfragen  
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Frau Ortsbürgermeisterin stellt die ordnungsmäßige Ladung, die Beschlussfähigkeit und die 
Tagesordnung fest 
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 24.04.2024  
 

 
Auf Grund der kurzfristigen Veröffentlichung des Protokolls der letzten Sitzung vom 

24.04.2024 am Tagungstag konnten sich alle Beteiligten in den jew. Fraktionssitzungen nicht 

genügend vorbereiten und lehnten einstimmig die Behandlung des TOP ab. Insbesondere 

der TOP 10 (Antrag auf Tätigwerden des Bürgermeisters bzgl. Autohandel Moordorfer Stra-

ße) ist lediglich mit dem Abstimmungsergebnis notiert worden. Hier hat es eine intensive 

Diskussion über das Verhalten der Verwaltung gegeben. Der OR bittet hier um Wiedergabe 

der einzelnen Meinungen. 

 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
 
 3.1. Kindertagesstättenbedarfsplanung 2024/25  2024/062 
 
Die Bekanntgabe wurde diskutiert, die Ergebnisse bzgl. Hort sind sehr schlecht und sollten 

im Beirat weiter diskutiert werden. Die anwesenden Mitglieder des Stadtrates wurden beauf-

tragt, die Ergebnisse in den Ausschüssen anzusprechen und nach Lösungen zu suchen. 

 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Herr Gäbel teilt mit, dass er auch heute wieder bereits wiederholten Male heruntergefallene 

starke Äste der Pappeln an der Dewitz-von-Woyna-Straße aufgeladen und beseitigt habe. 

Die Pappeln stehen auf dem ehemaligen „Dyckerhoffgelände“. Hier sollte die Verwaltung den 

Grundstückseigentümer ansprechen und auf die Verkehrssicherungspflicht hinweisen. 

 
 
 5. Antrag des OR vom 24.04.2024 auf Tätigwerden des Bürgermeis-

ters bzgl. Autohandel Moordorfer Straße  
 

 
Die Mitglieder des Ortsrates nehmen zur Kenntnis, dass seitens der Verwaltung 

bzw. des Bürgermeisters keine Reaktion erfolgte. 

Frau Ortsbürgermeisterin Strecker verliest eine Stellungnahme der Verwaltung, die dem 

Protokoll als Anlage 2 beigefügt wird. Hieraus geht hervor, dass die Angelegenheit im zu-

ständigen Ortsrat der Kernstadt mittlerweile behandelt wird und bis zum Ende des Jahres 

eine Info-Drucksache veröffentlicht wird. In der Stellungnahme wird lediglich auf die „Par-

kerei“ im Seitenraum eingegangen und nicht wie auch im Antrag erwähnt auf die Verla-

dung der Lastzüge im Haltverbot an der Moordorfer Straße. Auf die hier dann erwähnten 

Verkehrsbehinderungen vor der Schranke wurde nicht eingegangen. 

 
 
 
 



  Seite 4 von 5 

 6. Ganztagsbetreuung ab 2026 an der Grundschule Poggenhagen   
 

Der Ortsrat bemängelt hier die Informationslage zur Ganztagsbetreuung ab 2026. 

Frau Ortsbürgermeisterin Strecker teilt mit, dass sie Rücksprache mit der zuständigen Ver-

waltung hatte. Hier teilte man ihr mit, dass keine Fragen in der Ortsratssitzung beantwortet 

werden. Begründung war, dass sie dann ja jeden Ortsrat informieren müssten. 

Herr Langreder schlug vor, dass die Verwaltung einen Infoabend für alle Ortsratsmitglieder 

der Stadt Neustadt veranstalten möge, damit dort dann Fragen gestellt werden können. 

Die Mitglieder aller Ortsräte können so dann die Bevölkerung informieren. Dieser Vorschlag 

wurde einstimmig angenommen. Die Verwaltung wird gebeten, so eine Veranstaltung durch-

zuführen. 

 
 
 7. Baugebiet "Östlich Heinrich-Brandes-Straße"   
 

Die unbefriedigende Lage im derzeitigen Sachstand wurde eingehend diskutiert. 

Betont wurde nochmals, dass ein Beschluss des Ortsrates Poggenhagen für dieses Bauge-

biet vorliegt und nun die Verwaltung weiter tätig werden muss. An den Bürgermeister geht 

die eingehende Bitte, schriftlich zu begründen, warum die städt. Grundstücke nicht an einen 

externen Bauträger verkauft werden. 

 
 
 8. Beseitigung Bahnübergang   
 

Frau Ortsbürgermeisterin teilt mit, dass sie an einem Gespräch mit Vertretern der Verwal-

tung, der Bahn, der Region sowie des MDB Herrn Dr. Karsten Hoppenstedt teilgenommen 

habe. 

In dieser Sitzung wurde vereinbart, wie es weitergeht. Seitens der Beteiligten wird bis zum 

Ende des Jahres 2024 ein neuer Zeitplan festgelegt und veröffentlicht. 

Alle Beteiligten hätten vereinbart, dass Projekt so schnell wie möglich gemeinsam durchzu-

führen. 

 
 
 9. Gefahrensituation Fahrradweg am Fährhaus 

- Antrag der SPD  
 

 

Der Antrag (Anlage 1) wird diskutiert und letztendlich einstimmig angenommen. 

Die optimale Lösung wäre den Fahrradweg, um das Fährhaus herumzuführen. Auf Grund der 

Kostenfrage wurde dies seitens der Region bereits abgelehnt. 

Die Mitglieder des Ortsrates erhoffen sich hier durch die beantragte Maßnahme eine Beseiti-
gung der Gefahrenstelle. 
 
 
 10. Park-Regelung im Bereich der Schlesierstraße zwischen Ost-

preußenstraße und 1. Einmündung Brandenburger Ring  
 

 
Der TOP wird diskutiert. Der Ortsrat beschließt, dass gemeinsam mit Anwohnern, der 

Ortsfeuerwehr und den Mitgliedern des Ortsrates bei einem Ortstermin im Bereich Schle-

sierstraße, Lausitzerstraße und den betr. Nebenstraßen, Parkbuchten bestimmt werden 

sollen, damit Rettungsfahrzeuge und Anwohner diese Bereiche gefahrlos passieren und 

die Anwohner weiterhin ihre Fahrzeuge parken können. 

Der Ortsrat beschließt einstimmig, dass Herr Martin Langreder hierzu alle Beteiligten einlädt. 

 



  Seite 5 von 5 

 11. Anfragen   
 
Keine Anfragen 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 11.07.2024 



  SPD - Fraktion im Ortsrat Poggenhagen 

 

 

 
         Neustadt a. Rbge., 03.06.2024 
 
 

Antrag 
 
 
Auf dem Fahrradweg an der Kreisstraße zwischen Poggenhagen und Bordenau auf Höhe 
des Fährhauses kommt es immer wieder zu gefährlichen Situationen bzw. zu Zusammen-
stößen zwischen Fahrradfahren im Begegnungsverkehr mit teilw. schweren Verletzungen. 
Mehrere Vororttermine mit Mitgliedern der beteiligten Ortsräte, der Verwaltung und dem 
Straßenbaulastträger brachten bei kleinen Maßnahmen (Markierungen, Hinweise pp) kei-
nerlei Verbesserungen. 
 
Die SPD-Fraktion stellt nun den Antrag, das folgende Beschilderung im Bereich des Fähr-
hauses in beiden Fahrtrichtungen aufgestellt wird: 
 
- Verkehrszeichen 239 (Fußweg) mit dem Zusatzzeichen „Radfahrer absteigen“ 
 
 
Begründung: 
 
Aufgrund der bisherigen geschilderten Situationen lassen sich Unfälle nur vermeiden, 
wenn die Fahrradfahrer aus beiden Richtungen am Fährhaus absteigen und zu Fuß um 
diese gefährliche Ecke gehen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
Hendrian 
Fraktionssprecher SPD im OR Poggenhagen 
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